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Laudio, 2023ko uztailaren 12an 
 

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da. 

El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto. 

 

Arratsalde on Laudio eta Aiarako alderdikide eta abertzaleok! 

‘Beste kanpaina bat’, ‘beste mitin bat…’, pentsatuko duzue. ‘Hau noiz amaituko 

da?’, galdetzen du jende askok kalean. Uztailaren erdian gaude, eta menditik edo 

hondartzatik ibili beharrean, terraza batean lasai egon beharrean… hemen gaude, 

mitin batean. Baina egon behar den tokian egon behar da. Eta kanpaina honetan 

lan egin behar da kanpainarik garrantzitsuena izango balitz bezala. Izan ere, horixe 

da: oso oso garrantzitsua. Madrilen, oraindik, Euskadirentzako hainbat gauza 

erabakitzen dira. Baina, oraingo honetan, dagoen polarizazioarekin eta handik 

bultzatzen duten muturreko politikarekin, Euskadik indarra galdu ahal du euskal 

interesak defendatzeko orduan. Influentzia galtzeko arriskua eman daiteke 

espabilatzen ez bagara eta jendea botoa ematera joan dadin lortzen ez 

badugu… eta EAJ bozkatzea lortzen ez badugu, jakina. Euskadik Madrilen duen 

indarra, Euskadik Madrilen duen influentzia, EAJren indarra eta influentziaren 

neurrikoa da. EAJ da alderdi bakarra gauza batean: gure helburu eta asmo 

bakarra dira Euskadi eta euskal herritarren ongizatea. Horregatik, alderdikideok, 

mobilizazioa eskatzera natorkizue. Mobilizazioa topera uztailaren 23an Euskadi 

Madrilen indartsuagoa izan dadin. Eta horretarako EAJ indartsua behar dugu. EAJ 

bozkatzea Euskadi bozkatzea da!  

Hay que explicarle a la gente lo que está en juego el día 23. Primero, que no se 

dejen timar. Esto no es cosa de dos, como quieren hacernos creer. Esto no es un 

duelo entre Sánchez y Feijóo. Son unas elecciones donde elegimos a las mujeres y 

hombres que van a representar a Araba y a Euskadi en las Cortes Generales. En las 

papeletas alavesas no aparece ni Sánchez ni Feijóo. Aparecen Mikel y Almudena. 

Y los nombres de todo nuestro Grupo en el Congreso y en el Senado. Y tenemos 

que elegir a aquellas personas que nos den más garantías de que nos van a 

defender bien, y que las cosas de aquí, de Aiara, de Araba, de Euskadi, vayan a 

estar en buenas manos. Desde las ayudas a la industria hasta las pensiones, 

pasando por las inversiones en trenes, en ríos como el Nervión o en ayudas al 

sector primario. A la gente hay que hacerle una pregunta simple: ¿Quién crees 

que va a preocuparse más por conseguir todas estas cosas: Mikel y Almudena… o 

el tándem Sánchez-Feijóo? La respuesta es clarísima: ¡Almudena y Mikel! Llevamos 

demostrando toda la vida que sabemos hacerlo. 

Está claro que en esta campaña molestamos a los otros partidos. A los partidos 

españoles, porque les cantamos las cuarenta de lo que no hacen por Euskadi allí y 

les sacamos los colores por lo que sí hacen, pero para mal, contra los intereses 

vascos. Y a Bildu también le estorbamos porque nuestra presencia en Madrid es 

más digna y, sobre todo, más efectiva para vascos y vascas que la suya, porque 

han sido el comodín más sumiso y barato de Sánchez y Podemos esta legislatura.  



Y como a unos les molestamos y a otros les estorbamos, pues leña al mono, en este 

caso leña al PNV. Aunque caigan en contradicciones y en falsedades. El otro día 

Iturgaiz decía que votar al PNV era como votar a Sánchez. Justo el mismo día que 

el candidato de Sumar, Lander Martínez, decía que votar al PNV era como votar al 

PP. Pero es que ayer Otegi nos afeaba supuestos pactos con el PP y, a renglón 

seguido, oíamos a Javier de Andrés, candidato popular por Araba, lamentarse y 

rasgarse las vestiduras porque el PNV no quiere pactar con el PP. Todo a la vez no 

puede ser, ¿verdad? Es todo pura mentira. Votar al PNV es votar a Euskadi, eso sí 

es verdad. ¡Votar al PNV es votar Euskadi y los intereses y derechos de vascas y 

vascos en Madrid! El PNV solo pacta con Euskadi y por Euskadi. ¡¡¡Es el único pacto 

de acero que tenemos!!! 

Nos quieren obligar a que firmemos un contrato, una hoja en blanco, y que 

elijamos desde ya y sin condiciones a quién apoyaremos. Las cosas no son así. Si 

Sánchez depende de nuestros votos, claro que hablaremos con él, por supuesto. 

Pero nos tendrá que hacer él un planteamiento serio y firmado de para qué quiere 

nuestro voto. De cómo va a emplearlo. Y tendrá que poner negro sobre blanco sus 

compromisos con Euskadi, los que no ha cumplido esta legislatura y los que 

asumirá en la siguiente. Entonces decidiremos nuestro voto. Si Bildu quiere dar 

cheques en blanco, si quiere seguir siendo sumiso en Madrid, si está dispuesto a 

todo para que le dejen pisar moqueta allí, que lo sea. Pero nosotros y nosotras, no. 

Nosotros y nosotras, con Euskadi y solo con Euskadi. ¡El voto del PNV, el voto de 

Euskadi, hay que ganárselo! 

Gure lehentasuna da hemengoa defendatzea, gurea. Gure lehentasunak dira 

pentsioak, trenbide garraioetako inbertsioak, industriarentzako laguntzak, 

energiaren prezioa, gure baserritarrentzako laguntzak, euskararen defentsa… 

Horiek dira gure lehentasunak. Eta lortu behar dugu Madrilen gobernatuko duenak 

errespeta gaitzala eta gure konfiantza irabaz dezala. Eta ez alderantziz. Moncloan 

jarraitu nahi duen hori da gugana etorri behar dena, eta ez gu berarengana ohore 

egitera. Guk ohore Euskadiri eta euskal gizarteari besterik ez. Eta Sánchezek gure 

botoak behar baditu, planteamendu serioa egin beharko digu, sinatuta utzi 

beharko du, gure botoa zertarako nahi duen esanez. Argi eta garbi esan beharko 

ditu Euskadirekin hartzen dituen konpromisoak, legealdi honetan bete ez dituenak 

eta hurrengoan beteko dituenak. Orduan erabakiko dugu gure botoa. EAJren 

botoa, Euskadiren botoa, irabazi egin behar da! Eta hitza bete egin behar da! 

Si algo está dejando claro esta campaña es quién tiene como foco y objetivo 

Euskadi, y quién tiene en la mente solo el sillón de la Moncloa. En otras campañas 

a Cortes, siempre hemos hecho las bromas de los paracaidistas, de los golondrinos 

y de los vencejos. De los dirigentes españoles que venían por aquí, daban un mitin, 

pedían el voto… y si te he visto no me acuerdo. Pues esta vez, ni paracaidistas, ni 

nada. Todos pasan de Euskadi. Pasan de largo. No les interesamos. Aquí hay pocos 

diputados y diputadas en juego. Prefieren ir a otras plazas con más votos. Ahí 

demuestran cuáles son sus prioridades. Euskadi no es una de ellas, eso seguro. 

Porque Euskadi es sólo prioridad para el PNV. Por eso hay que ir a votar el 23-J, y 

votar al PNV. Prioridad, Euskadi. Prioridad absoluta, Euskadi y sólo Euskadi. ¡El 

bienestar de vascos y vascas! ¡Nuestro progreso como Pueblo! Eso nos jugamos el 

23 de julio en las urnas. Danok bozkatzera! Danok bozkatzera EAJ-PNV! 


